
Житель Хорошёвского района Дима Билан:  

Я привился, 
чтобы не волноваться 
за близких

№29 (547)  •  август 2021 О К Р У Ж Н А Я  Г А З Е Т А  •  М О С К В А

SEVERSTOLICI.RU •    VK.COM/SEVERSTOLIZY  •    FACEBOOK.COM/СЕВЕР-СТОЛИЦЫ  •    TWITTER.COM/SEVERSTOLIZY  •   INSTAGRAM.COM/SEVER_STOLIZY

В Боткинской 
больнице 
открыт 
современный 
медцентр8

Знай наших: 
Климент 
Колесников —
призёр 
Олимпиады!

2

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

У СДЕЛАВШИХ ПЕРВУЮ ПРИВИВКУ ЕЩЁ ЕСТЬ ШАНС ВЫИГРАТЬ АВТОМОБИЛЬ

Как добиться 
хруста 
при засолке 
огурцов 12

15

Карина 
Мишулина:
Папа считал, 
что вместо 
ссоры 
нужно петь

Сергей Собянин:
перчаточный 
режим 
в Москве 
отменён

стр. 5

6

М
их

аи
л 

М
ет

це
ль

/Т
АС

С

pi
xa

ba
y



2 №29 (547) август 2021   СЕВЕР СТОЛИЦЫВЫБОРЫ-2021

С
ергей Собянин 
обсудил с кан-
дидатами в де-
путаты Госду-
мы от «Единой 

России» программу восста-
новления здоровья паци-
ентов, переболевших ко-
ронавирусом. Результата-
ми он поделился в блоге 
на своём сайте.

Молодым 
тоже аукается

По словам Собянина, 
важнейшей задачей мо-
сковского здравоохране-
ния на ближайшие годы 
станет комплексная реа-
билитация и профилактика 
осложнений у людей, пере-
нёсших COVID-19.

Как отметила главный 
врач городской клини-
ческой больницы №52 
Марьяна Лысенко, сре-
ди переболевших значи-
тельный процент состав-
ляют люди трудоспособ-
ного возраста.

— Болеют молодые 
люди, которые потом без 
реабилитации могут полу-
чить хронические заболе-

вания, — обозначила про-
блему она.

По мнению врача, опыт 
показывает: болезнь, вы-
званная коронавирусом, 
протекает не без ущерба или 
последствий для здоровья. 
А это значит, что думать о 
восстановлении трудоспо-
собности надо уже сегодня.

Чем опасен 
новый штамм

Наибольшие опасения 
вызывает штамм «Дельта», 
который в последнее вре-
мя задавил своим присут-
ствием остальные штаммы 
и вызвал новый всплеск за-
болеваемости. У тех, кто пе-

реболел им, могут возник-
нуть потеря слуха, инсуль-
ты, нарушения психики. К 
самым страшным послед-
ствиям относят гангрены.

При этом следует по-
мнить, что городская си-
стема здравоохранения 
из-за наплыва пациен-
тов, прямо сегодня стра-

дающих от коронавируса, 
работает с серьёзными пе-
регрузками. 

Именно поэтому канди-
даты в Госдуму от партии 
«Единая Россия» уверены: 
надо создавать систему ре-
абилитации, способную ра-
ботать на опережение. Её 
главным приоритетом ста-
нет именно профилакти-
ка осложнений. Благода-
ря этому те, кто уже пере-

болел, смогут не пережи-
вать за состояние своего 
здо ровья. Они получат га-
рантии, что опытные вра-
чи всегда придут им на по-
мощь.

Заняться подготовкой 
системы реабилитации и 
диспансеризации надо уже 
сегодня. Для этого есть и 
время, и возможности. Ко-
личество случаев заболе-
ваемости коронавирусом 

постепенно снижается, а 
число вакцинированных 
в Москве растёт.

Уже принято решение: 
к созданию профилактиче-
ских и реабилитационных 
механизмов город плани-
рует приступить сразу же, 
как только Москва прой-
дёт пиковые значения за-
болеваемости. 

Андрей 
ТОМЦЕВ

Собянин рассказал о планах «ЕР» 
по реабилитации переболевших COVID-19

Надо создавать систему 
реабилитации, способную 
работать на опережение

Осенью жителям Москвы 
предстоит выбрать депута-
тов Государственной думы 
РФ 8-го созыва. Об этом го-
ворится в сообщении, опу-
бликованном на официаль-
ном сайте мэра Москвы. 

Вся территория наше-
го города разделена на 15 
избирательных округов. В 
САО расположены два из 
них: Ленинградский №198 
и Ховринский №207.

— На данный момент вы-
движение кандидатов за-
кончилось, и к 4 августа уже 
будут известны фамилии 
всех зарегистрированных 
политиков, пожелавших 
стать депутатами Госдумы, 
— пояснил председатель 
окружной избирательной 
комиссии №198 Евгений 
Косматых. 

Он напомнил, что в этом 
году само голосование по 
решению ЦИК пройдёт в 
течение трёх дней: 17, 18 и 
19 сентября. Участки будут 
работать с 8.00 до 20.00. Ин-
формация о границах изби-
рательных участков и пере-
чень мест для голосования 

Северного административ-
ного округа г. Москвы раз-
мещены на сайте окружной 
газеты САО severstolici.ru в 
разделе «Спецпроекты» / 
«Выборы-2021». 

— Из-за эпидемиологиче-
ской обстановки на избира-
тельных участках нужно бу-
дет соблюдать безопасную 
социальную дистанцию. 
На входе избирателям вы-
дадут маску, одноразовую 
ручку для проставления от-
меток в бюллетенях, а также 
они смогут воспользоваться 
санитайзерами, — отметил 
Евгений Косматых.

Также по решению ЦИК 
москвичи имеют возмож-
ность проголосовать в режи-
ме онлайн. Для этого изби-
рателю нужна полная учёт-
ная запись на портале mos.
ru. Там же со 2 августа по 
13 сентября можно зареги-
стрироваться для участия в 
электронном голосовании.

Олег ДАНИЛОВ

Избирательные участки 
откроются 17 сентября

Сергей Собянин на встрече с кандидатами 
в депутаты Госдумы от «Единой России»
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В Московском государ-

ственном университете 
пищевых производств в 
рамках ежегодного межре-
гионального творческо-
го фестиваля славянского 
искусства «Русское поле» 
прошёл финал Всероссий-
ского конкурса «Россий-
ская каша — мать наша». 
В его организации при-
нял участие Департамент 
национальной политики 

и межрегиональных свя-
зей г. Москвы.

— На мой взгляд, кон-
курс удался, — рассказал 
член жюри, руководитель 
департамента Виталий 
Сучков. — На наш призыв 
откликнулось большин-
ство регионов страны, нам 
прислали более 40 рецеп-
тов самых разных каш. А 
сегодня 10 финалистов 
показали своё мастерство.

Среди финалистов — 
повара из Брянской, Вла-
димирской, Костромской, 
Курской, Смоленской и 
Тульской областей, из 
рес публик Алтай и Саха, 
из Крыма, Севастополя и 
из Москвы.

— Я привык участвовать 
в разных кулинарных кон-
курсах, поэтому совсем 
не переживаю, — расска-
зал столичный шеф-по-

вар, член Международ-
ной ассоциации профес-
сиональных кулинаров 
Равиль Шаймарданов. — 
В своём результате я уве-
рен: главное, что каша не 
подгорела!

Результаты конкурса и 
рецепты каш можно будет 
увидеть 7 августа на сайте 
фестиваля polerusskoe.ru.

Мария 
ГОРБУНОВА

В столице прошёл финал всероссийского 
кашеварного конкурса

Смотреть 
здесь

Москва направит до-
полнительные средства на 
поддержку малого и сред-
него бизнеса. Об этом со-
общает сайт мэра mos.ru.

1 млрд рублей выделен 
из городского бюджета на 
субсидии малому и сред-
нему бизнесу для борь-
бы с распространени-

ем COVID-19. Речь идёт 
о компенсации затрат на 
мероприятия по профи-
лактике новой корона-
вирусной инфекции — 
не более 15 тыс. рублей 
на организацию или ИП 
— и обеспечение сотруд-
ников средствами инди-
видуальной защиты — не 

более 6,5 тыс. рублей на 
одного сотрудника.

Эти средства смогут по-
лучить предприятия об-
щественного питания и 
компании, работающие 
в других пострадавших от 
пандемии отраслях. За-
явки на получение суб-
сидии будут принимать 

в Департаменте предпри-
нимательства и иннова-
ционного развития г. Мо-
сквы с 1 сентября.

Ещё 4 млрд рублей на-
правят на предоставление 
льготных кредитов пред-
приятиям малого и сред-
него бизнеса. 

Олег ЛАРИН

Город выделил на субсидии предпринимателям 
дополнительно 5 млрд рублей

Задавайте вопросы, предлагайте темы для публикаций
(499) 647-6831  info@saonews.ru, chitatel@internet.ru
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С
толичная систе-
ма управления 
многоэтажка-
ми «Электрон-
ный дом» по-

зволяет жителям реально 
почувствовать себя хозяе-
вами своего жилья. Об этом 
во время встречи с кандида-
тами в депутататы Госдумы 
от партии «Единая Россия» 
рассказал Сергей Собянин. 

Он отметил, что в обществе 
много и часто обсуждают са-
моуправление и демократию. 
Однако без реальных меха-
низмов принятия решений 
говорить о реальной власти 
народа не приходится. 

— Если собственник 
не может управлять соб-
ственным домом, не мо-
жет принять решение о 
смене управляющей ком-
пании, не может решить во-
прос по капитальному ре-
монту,  то чего стоит эта де-
мократия? Чего стоит это 
само управление? — заявил 
Сергей Собянин. 

Он отметил, что город-
ские власти при поддерж-
ке партии «Единая Рос-
сия» уже несколько лет на-
зад предложили реальное 
решение этой проблемы: 
в Москве заработала плат-
форма «Электронный дом».

Интернет-сервис «Элек-
тронный дом» был разра-
ботан в 2018 году. Те го-
рожане, которые зареги-
стрировались на специ-

альном портале ed.mos.ru, 
могут принимать любые ре-
шения и участвовать в об-
суждении насущных про-
блем управления своим жи-
льём, находясь в команди-
ровке, на даче или в офисе. 
Достаточно вой ти в «Лич-
ный кабинет».

В программе есть обще-
домовый чат, где жители уз-
нают новости о своём доме, 
можно оплатить жилищ-
но-коммунальные услуги, 
вызвать мастера на дом, оце-
нить его работу и передать 
показания приборов учёта. 
Если в доме что-то не ра-
ботает, можно в онлайн-ре-
жиме отправить обращение 
в управляющую компанию. 

Во время пандемии 
«Электронный дом» пока-

зал себя с лучшей стороны: 
число потенциально опас-
ных социальных контактов 
снизилось, а возможность 
решать важные вопросы 
управления домом осталась.

Как отмечают разработ-
чики программы, у соб-
ственников квартир неред-
ко возникает необходимость 
собраться. К примеру, что-
бы обсудить программу ре-
монта подъезда или уста-
новку шлагбаума во дворе. 
Но все живут по своим гра-
фикам, и выбрать время для 

голосования по тому или 
иному вопросу не так-то 
просто. На портале «Элек-
тронный дом» такие собра-
ния можно проводить в ре-
жиме онлайн. 

К слову, платформа не 
допустит фальсификаций 
при подсчёте голосов. В ин-
тернет-собрании участвуют 
только те, кто владеет квар-
тирой или официально про-

живает в ней. За это отве-
чает надёжная система ав-
торизации. Чтобы созвать 
собрание — а это в «Элек-
тронном доме» может сде-
лать любой собственник, — 
не нужно никого обзвани-
вать. Достаточно написать 
в общедомовый чат. 

Как отметила советник 
Сергея Собянина по ЖКХ 
Светлана Разворотнева, си-
туация в сфере коммуналь-
ных услуг в Москве гораздо 
лучше, чем в других регио-
нах России. 

— Это стало возможным 
потому, что в нашем горо-
де постоянно внедряют-
ся всякого рода новации, 
в том числе и «Элект ронный 
дом». Сегодня это един-
ственная в России плат-
форма, где можно реаль-
но проводить общие со-
брания собственников, — 
отметила она.

Евгений БАКИН

ВЫБОРЫ-2021

Кандидаты от «ЕР» обсудили 
платформу «Электронный дом»

Светлана Разворотнева
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Столичные власти 
прорабатывают проекты 
строительства новых ра-
диальных линий метро.

— В частности, в но-
вый Генеральный план 
развития Москвы за-
кладывается возмож-
ность перспективного 
строительства линий в 
Ярославский, Головин-
ский, Молжаниновский 
и Можайский районы, — 
рассказал руководитель 
столичного Стройком-
плекса Андрей Бочкарёв.

Уточняется, что к про-
ектированию и строи-
тельству этих новых ли-
ний город сможет при-
ступить после 2025 года. 
Тогда же будут опреде-
лены точные маршруты 
и места расположения 
станций. Часть плани-
руемых линий уже нане-
сена на карту. Она опу-
бликована на сайте «Мос-
метростроя».

Новый Генеральный 
план развития столицы 
до 2050 года включитель-
но будет разработан че-
рез четыре года.

Олег ДАНИЛОВ

Метро может прийти в Молжаниновский

Чтобы созвать собрание, 
достаточно написать 
в общедомовый чат

На Дмитровском шоссе возле 
гостиницы «Молодёжная» ско-
ро начнут возводить подземный 
переход. Его планируют постро-
ить до конца года. 

Как сообщили на сайте го-
родского Стройкомплекса, по 
новому переходу можно будет 
безопасно пройти под шоссе 
и железнодорожными путями 
1-го Московского центрального 

диаметра. У подземного перехо-
да будет три выхода: на чётную 
сторону Дмитровского шоссе, 
на нечётную сторону и к жи-
лым домам на улице Яблочкова.

Стены перехода и лестничных 
сходов, а также парапеты обли-
цуют керамогранитной плит-
кой. Ступени и пол сделают из 
гранита.

Михаил КОФАНОВ

Подземный переход под МЦД-1 
в Тимирязевском построят в этом году 

В Головинском районе до 30 сентя-
бря ограничено движение транспор-
та по Солнечногорскому проезду от 
дома 3, корп. 1, до дома 7а. Как со-
общает городской Центр организа-
ции дорожного движения, на этом 
участке рабочие будут поэтапно за-
нимать одну полосу с организацией 
права приоритетного проезда.

Олег ЛАРИН

На Солнечногорском проезде 
из-за инженерных работ 
ограничено движение

Весь дом в ваших руках

НАВИГАТОР

Один 
из вариантов 
прокладки 
новой линии

Все новости округа 
ежедневно на сайте 

severstolici.ru
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 Городская поликлиника 
№6,филиал №1: 
(495) 685-7763.

 Городская поликлиника 
№6,филиал №4: 
(499) 977-0110.

 Консультативно-
диагностический центр 
№6: (499) 481-0344.

 Консультативно-
диагностический центр 
№6, филиал №2: 
(495) 483-3683.

 Консультативно-
диагностический центр 
№6, филиал №3: 
(495) 484-7837.

 Городская поликлиника 
№45: (499) 638-3051.

 Городская поликлиника 
№45, филиал №1: 
(499) 638-3051.

 Городская поликлиника 
№45, филиал №3: 
(499) 638-3051.

 Городская поликлиника 
№62, филиал №1: 
(499) 157-0675.

 Городская поликлиника 
№62, филиал №2: 
(499) 157-0675.

 Городская поликлиника 
№62, филиал №3: 
8-926-301-2737.

 Городская поликлиника 
№62, филиал №4: 
8-926-301-3249.

АДРЕСА

Пункты вакцинации от коронавируса 
в поликлиниках Северного округа
Вы можете самостоятельно записаться 
в поликлинику на прививку от COVID-19, 
позвонив по телефону

В прямом эфире теле-
канала «Москва 24» разы-
грали ещё пять автомоби-
лей среди привившихся от 
COVID-19 в рамках акции 
«Вакцина рулит».

Победителей выбира-
ли среди тех, кто получил 
первый компонент вакци-
ны с 19 по 25 июля. Ими 
стали Николай Юрьевич, 
Айжан, Сергей Алексее-
вич, Ольга Владимиров-
на и Виктория Алексан-
дровна.

Выигравших определя-
ли методом случайного 
выбора.

Проверить, стали ли вы 
победителем акции, мож-

но на портале mos.ru. Для 
этого потребуется ввести 
номер полиса ОМС или 
серию и номер паспор-
та. Для получения при-
за не надо сообщать но-
мер или код банковской 
карты, остерегайтесь мо-
шенников!

Программа стимулиро-
вания вакцинации стар-
товала 14 июня. Мэр Мо-
сквы Сергей Собянин 
объявил, что каждую не-
делю среди привитых от 
коронавируса горожан бу-
дут разыгрывать по пять 
автомобилей стоимостью 
примерно 1 млн рублей.

Оксана МАСТЮГИНА

Ещё пять автомобилей 
разыграли среди привившихся 
от COVID-19 москвичей

Почти 88% коммунальщиков Москвы 
вакцинировались от COVID-19

В Москве почти 88% за-
действованных в сфере 
жилищно-коммунально-
го хозяйства работников 
привились от коронави-
руса. Об этом сообщает 
агентство городских но-
востей «Москва».

— Мы в соответствии 

с указом мэра являемся 
той отраслью, где вакци-
нация абсолютно обяза-
тельна. Почти 88% работ-
ников ЖКХ сейчас про-
вакцинировались. Идёт 
системная работа не толь-
ко по штатным работни-
кам, работающим в от-

расли, но и по всем пред-
приятиям и организа-
циям, которые в той или 
другой степени сопри-
касаются с ЖКХ, — со-
общил заместитель мэра 
Москвы по вопросам 
жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и благо-

устройства Пётр Бирюков.
По его словам, остав-

шиеся 12% работников 
уже переболели корона-
вирусом или имеют меди-
цинские противопоказа-
ния и отводы.

Мила 
РЯБИНИНА

В 
округах и рай-
онах Москвы 
могут орга-
низовать не-
сколько десят-

ков офисов для столичных 
волонтёров. Такую идею 
на встрече Сергея Собя-
нина с кандидатами в де-
путаты Госдумы от партии 
«Единая Россия» выска-
зал Артём Метелев, пред-
седатель совета городской 
Ассоциации волонтёрских 
центров.

По его словам, Москва 
— это самый отзывчивый 
город. И с каждым годом 
людей, готовых помогать 
тем, кто в этом нуждает-
ся, становится всё боль-
ше. Пять лет назад всего 
7% москвичей участвовали 
в волонтёрском движении. 
Сегодня их уже 20%. Они 
занимаются защитой при-
роды, помогают пожилым 
людям. Особенно отчётли-
во город почувствовал по-
мощь волонтёров во время 
пандемии. Около 23 тысяч 
молодых людей возили вра-
чей, продукты и дежурили 
в больницах и отвечали на 
звонки по горячей линии. 

— Однако многие актив-
ные люди не принимают 
участия в волонтёрских ак-
циях, поскольку им иногда 
далеко и неудобно ехать на 
мероприятия. Они готовы, 

но хотели бы делать это по-
ближе к дому, — рассказал 
Метелев.

Сергей Собянин согла-
сился с кандидатом в депу-
таты и отметил, что в сто-
лице каждый район по раз-
меру сопоставим со сред-
ним городом России. Он 
заявил, что необходимо 

продумать вариант созда-
ния в Москве сети окруж-
ных и районных «добро-
центров» — мест, где мо-
гут собраться люди, кото-
рые желают сделать что-то 
нужное и полезное для сво-
их соседей и города в це-
лом. Эти центры позво-
лят объединить тех, кто 
хочет найти единомыш-
ленников или у кого есть 
идея, как сделать жизнь в 
городе интереснее и луч-

ше. Вместе они привлекут 
к добрым делам и объеди-
нят вокруг себя макси-
мальное количество мо-
сквичей. На практике это 
будет выглядеть так: до-
бровольцу из ТиНАО не 
нужно будет ехать на Ле-
нинградку, чтобы сделать 
доброе дело, ему найдётся 

работа недалеко от дома.
— Правильная и полез-

ная идея, которую мы обя-
зательно реализуем, — за-
явил Собянин.

Идея безвозмездной по-
мощи в последние годы 
становится всё более по-
пулярной в мире. Во мно-
гих странах участие в во-
лонтёрских проектах даёт 

преимущество при по-
ступлении в престижную 
школу, в университет, при 
устройстве на работу. 

К тому же самооргани-
зация общества для того, 
чтобы сделать жизнь луч-
ше, — это и есть пример 
подлинного гражданско-
го общества, о необходи-
мости которого так дол-

го говорили политики и 
которое сейчас на наших 
глазах создаётся и разви-
вается в Москве. И город 
это движение поддержива-
ет. Уже создана ассоциа-
ция «Мосволонтёр», для её 
работы выделены помеще-
ния, в частности центр на 
Ленинградском проспекте. 

Евгений БАКИН

Собянин поддержал идею «Единой России» 
о создании окружных и районных 
волонтёрских центров

Уже 20% москвичей 
участвуют в волонтёрском 
движении

Мэр Москвы подписал 
указ об отмене обязатель-
ного ношения перчаток 
в городском транспорте, 
магазинах и других обще-
ственных местах. В бло-
ге на своём личном сайте 
Сергей Собянин пояснил, 
что снятие ограничения 
стало возможным благо-
даря снижению количества 
заболевших коронавирусом 
в столице. 

«Последние недели си-
туация с распространени-
ем инфекции существен-
но улучшилась. Благода-
ря массовой вакцинации и 
другим мерам профилакти-
ки количество вновь выяв-
ляемых случаев ковида сни-
зилось в 2,2 раза, число го-
спитализаций — в 1,6 раза 
по сравнению с пиковыми 
значениями второй поло-
вины июня», — написал он.

В этих условиях, по сло-
вам мэра, город может про-

должать постепенно воз-
вращаться к нормальной 
жизни, смягчать действую-
щие ограничения. Важный 
шаг на этом пути — отмена 
обязательного использова-
ния перчаток в транспорте, 
в магазинах и других обще-
ственных местах.

При этом Сергей Собя-
нин напомнил, что исполь-
зование масок для защиты 
органов дыхания по-преж-
нему остаётся обязатель-
ным. 

«Этот важнейший барьер 
на пути распространения 
вируса мы должны сохра-
нить до тех пор, пока ко-
личество новых случаев за-
болевания не сократится до 
минимальных значений», 
— пояснил он.

Мэр также напомнил, что 
самым надёжным спосо-
бом защиты от коронави-
руса является вакцинация. 

Игорь СИБИРЯКОВ

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

В Москве отменён 
перчаточный режим

Все новости округа ежедневно на сайте 
severstolici.ru
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Д
иму Билана 
многое связы-
вает с Север-
ным округом: 
учась в Гне-

синке, он жил в общежи-
тии на Хорошёвском шос-
се, в годы сотрудничества 
с Юрием Айзеншписом 
обитал в районе Сокол, 
а позже переехал в Хоро-
шёвский.

Прививку от коронави-
руса певец сделал в мар-
те. Он рассказал об этом в 
своём аккаунте в «Инста-
граме», продемонстриро-
вал сертификат и расска-
зал о самочувствии.

— После первой при-
вивки у меня была тем-
пература 37,1, не больше 
— у каждого по-разному. 
И длилось это где-то два 
с половиной дня. И, гово-
ря сегодняшним языком, 
«подколбашивало».

Об ощущениях после 
второго компонента он 
рассказал спустя два часа 
после процедуры:

— Чувствую разли-
вающееся по телу теп-
ло, лёгкое покалывание. 
Нигде ничего не болит.

Спустя несколько дней 
певец разместил в своём 
аккаунте фото с котом Со-
ломоном и написал, что 
питомец помогает ему 
снимать постпрививоч-
ные симптомы.

По словам Димы Би-
лана, он сделал привив-
ку, потому что хорошо 
по мнит все негативные 
стороны карантина.

— Мне лично не хо-
чется опять бояться об-

щества, протирать 
постоянно пакеты, 
руки. Вспомните, 
как это было, под 
каким дамокло-
вым мечом мы 
находились, — 
сказал он.

Дима доба-
вил, что устал 
переживать, да и 
за близких волно-
вался.

— Был у семьи всего 
два раза в прошлом году, 
хотя родители живут в 
30 минутах от меня!

Певец также сооб-
щил, что его родите-
ли тоже привились.

Мила РЯБИНИНА

ГОРОД

Дима Билан: «Я привился, 
потому что устал 
волноваться за близких»

«Мне 
лично 
не  хочется 
опять 
бояться 
общества»

С печальными послед-
ствиями пандемии я зна-
ком не понаслышке. По-
стоянно перемещаясь в 
связи со своей работой и 
общаясь с людьми, я на-
ходил этому всё больше 
подтверждений: трагиче-
ских историй о потерях 
слышал немало.

Когда вакцина толь-
ко появилась, информа-
ции о ней, к сожалению, 
было немного. Но в фев-
рале после публикации 
результатов третьей фазы 
клинических исследова-
ний «Спутника V» я начал 
изучать тему вакцинации.

У меня есть хроническое 
аутоиммунное заболева-
ние, и я искал ответ на во-
прос, можно ли мне при-
виваться. Шли месяцы, и я 
всё чаще слышал от знако-
мых о тяжёлых и смертель-
ных случаях заболевания 
COVID-19. И вот к июню 
я получил ответы на свои 

вопросы: все врачи, мне-
нию которых я доверяю, 
рекомендовали вакцини-
роваться. Важно, что их вы-
вод основан на исследова-
ниях, а не взят с потолка.

Сделать прививку ре-
шил в одном из павильо-
нов «Здоровая Москва». 
Это удобно тем, что не 
надо заранее записывать-
ся. Сама процедура про-
шла быстро. Потом толь-
ко побаливала рука не-
сколько дней, что явля-
ется нормой. Спустя три 
недели вакцинировался 
второй раз, всё прошло 
хорошо.

Коронавирусная ин-
фекция теперь навсег-
да с нами, мир уже не бу-
дет прежним. Я считаю, 
что, выбирая прививку, 
мы уменьшаем риски за-
ражения и тяжёлого те-
чения болезни не только 
для себя, но и для других.

Роман БАЛАЕВ

Певец рассказал, что после вакцинации ему помогал 
«лечебный» кот Соломон

По словам 
певца, 

его родители 
тоже 

привились

Роман сделал прививку в одном 
из павильонов «Здоровая Москва»

Фотокор нашей газеты 
рассказал, 
почему решил 
вакцинироваться 
от ковида

В Москве почти в два 
раза увеличилось число 
пунктов выдачи коробки 
«С заботой о здоровье». 
Теперь москвичи стар-
ше 65 лет, сделавшие пер-
вую прививку с 23 июня по 
1 октября, могут забрать 
подарок от города в 119 
пунктах на базе поликли-
ник и в одном из крупней-
ших в Европе прививоч-
ном центре вакцинации в 
Гостином Дворе. Об этом 
рассказала заместитель 
мэра Москвы по вопро-
сам социального развития 
Анастасия Ракова.

— Ранее забрать набор 

можно было только в цен-
трах социального обслу-
живания по месту житель-
ства, а теперь мы расши-
ряем число пунктов в два 
раза, — сообщила заме-
ститель мэра.

В пунктах вакцинации 
пожилым москвичам вру-
чают специальный серти-
фикат, который даёт пра-
во на получение коробки 
«С заботой о здоровье». В 
набор входят вещи, по-
лезные для поддержания 
здорового образа жизни: 
витамины, тонометр, на-
бор косметики по уходу за 
кожей, таблетница, меди-

цинские маски и другое.
Забрать полезный пода-

рок можно в течение меся-
ца после введения второ-
го компонента прививки, 
предъявив необходимый 
комплект документов: па-
спорт, полис ОМС, выдан-
ный в г. Москве, сертифи-
кат о вакцинации с отмет-
ками о введении вакцины 
в период с 23 июня по 1 ок-
тября 2021 года и сертифи-
кат на подарочный набор.

Уточнить, как получить 
подарок при наличии сер-
тификата, можно по тел. 
(495) 870-4444.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Получить «коробку здоровья» можно в 119 пунктах при поликлиниках 
и в Гостином Дворе
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У
тром в службу «112» 
позвонил мужчина 
и сообщил, что из 
глубокой ямы во 2-м 
Лихачёвском переул-

ке доносятся звуки, похожие на 
плач щенков.

— Это территория промзоны, 
сообщивший о щенках мужчи-
на по телефону объяснил нам, 
где находится эта яма, — рас-
сказал спасатель аварийно-спа-
сательного отряда №5 ГКУ «По-
жарно-спасательный центр» Да-

ниил Белецкий. — Внутри, на 
глубине порядка 3 метров, мы 
увидели двух щенков — чёрно-
го и рыжего.

Один из спасателей, Андрей 
Карасёв, надев страховочное 
снаряжение, спустился вниз по 
штурмовой лестнице.

— Рыжий щенок убежал вглубь, 
сразу удалось достать только чёр-
ного, — говорит Даниил Белец-
кий. — Мы пытались выманить 
второго щенка голосом и сви-
стом, но ничего не получалось. 
Тогда мы пошли к рабочим и по-
просили у них колбасы.

Спасатели выложили дорожку 
из лакомства и стали ждать. Спу-
стя некоторое время малыш по-
дошёл за угощением, и его уда-
лось поймать.

Спасённых щенков приютили 
работники металлобазы, распо-
ложенной неподалёку.

Эльвира 
ЯКУПОВА

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Никогда 
не разговаривайте 
с неизвестными

В социальных сетях ста-
ло больше сообщений об 
уличных мошенничествах: 
местных жителей останав-
ливают якобы приезжие, ча-
сто на машине (так проще 
скрыться), и рассказывают 
слезливую историю: надо 
куда-то добраться, но денег 
нет, потому что обокрали. 
Но потом конечно же вер-
нут. Взрослые трезвые люди 
— обычно женщины — пе-
реводят на чужую карту де-
сятки тысяч рублей!

Со стороны сразу ясно: 
мошенничество. Но в мо-
менте всё воспринимается 
не так. Сама не попадалась, 
но понимаю, что это тех-
нология: заговорил с таким 
аферистом — почти попал-
ся, посочувствовал — кап-
кан захлопнулся, плакали 
денежки.

Те, кто попался, соби-
рают в соцсетях немало 
негативных комментари-
ев: мол, сами виноваты. И 
тем не менее благодаря та-
кому рассказу, возможно, 
жертв будет меньше. Прав-
да, мужик с папкой, кото-
рый бросается под машины 
и потом требует деньги за 
«ущерб», несмотря на ши-
рокую известность благо-
даря рассказам жертв и пу-
бликации в «Севере столи-
цы», продолжает регулярно 
дежурить на перекрёстках 
округа. Очевидно, на его 
уловки по-прежнему по-
купаются.

Редактор «Севера столицы» 
Анастасия Манукина

Двукратный чемпион мира и 
мировой рекордсмен Климент 
Колесников на момент сдачи 
номера завоевал на Олимпиа-
де в Токио серебро на дистан-
ции 100 метров на спине, а за-
тем и бронзу на дистанции 100 
метров вольным стилем. Пло-
вец тренируется в нескольких 

бассейнах в Москве, в том чис-
ле и в нашем округе — на вод-
ном стадионе «Динамо». 

Как рассказал «Северу сто-
лицы» тренер пловца Дмитрий 
Лазарев, Климент очень ответ-
ственно подходит ко всем тре-
нировкам и тщательно гото-
вился к Олимпиаде. При этом, 

по словам Дмитрия, в обычной 
жизни чемпион на плавании не 
зацикливается. 

— В свободное время Кли-
мент любит поиграть в баскет-
бол или в компьютерные игры, 
— рассказал тренер.

Мария 
ГОРБУНОВА

Климент Колесников 
взял серебро и бронзу Олимпиады
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Рыжего 
малыша 
пришлось 
выманивать 
колбасой

На Дмитровском 
шоссе 
загорелся цех

Ранним утром 23 июля 
пожарно-спасательные 
подразделения выез-
жали по адресу: Дми-
тровское ш., 110. Огонь 
вспыхнул в заводском 
цехе и распространил-
ся на 30 кв. метров. По-
жарные ликвидировали 
огонь за полчаса, людей 
внутри здания, к сча-
стью, не было. Причина 
происшествия устанав-
ливается. 

В Головинском 
спасли 
от огня 
гаражи

Вечером 24 июля в 
районе гаражного коо-
ператива на Михалков-
ской ул., 50а, сгорела 
одноэтажная деревян-
ная постройка. Пламя 
быстро охватило здание, 
однако пожарные не до-
пустили перехода огня 
на гаражи. Владельца 
у сгоревшей постройки 
не оказалось. При про-
исшествии никто не по-
страдал. Причина пожа-
ра выясняется.

Эльвира 
ЯКУПОВА

ПОЖАРЫ

За минувшую неделю 
в округе произошло 
6 пожаров. 
Пострадавших нет.

В Головинском 
спасли 
провалившихся 
в яму щенков

ЧТО ПОСТРОЯТ

В Хорошёвском районе планируют возвести 
макаронный цех

Через четыре года АО 
«Мелькомбинат №3» на-
мерен создать на своей тер-
ритории новое производ-
ственное здание. В нём бу-
дет размещена линия по про-
изводству макарон. Об этом 

сообщил заместитель мэра 
Москвы Владимир Ефимов.

— Мелькомбинат №3 соби-
рается инвестировать в него 
1,5 миллиарда рублей. На 
производстве будет создано 
75 рабочих мест, — отметил он.

Владимир Ефимов также 
уточнил, что для строитель-
ства нового цеха заводу уже 
выделен участок земли пло-
щадью 0,5 га в Хорошёвском 
районе.

Евгений БАКИН

Владелец помещения, 
расположенного в одном 
из домов на Керамическом 
проезде, зарегистрировал в 
нём одновременно 124 юри-
дические фирмы. При этом 
площадь самого офиса со-

ставляет немногим более 
100 кв. метров.

Как установила Тими-
рязевская межрайонная 
прокуратура, за пять лет 
по этому адресу были за-
регистрированы 1062 ор-

ганизации, причём 938 из 
них исключены из Едино-
го госреестра юридиче-
ских лиц как недейству-
ющие.

Эльвира 
ЯКУПОВА

В офисе на Керамическом была зарегистрирована 
тысяча липовых фирм

ЗНАЙ НАШИХ!

Один из бассейнов, где тренируется Климент, — 
водный стадион «Динамо»

Щенков 
достали 

с глубины 
почти 

три метра
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Попал 
под «Тойоту» 
на улице Куусинена

20 июля в третьем часу 
дня мужчина пытался пе-
рейти улицу Куусинена не-
далеко от перекрёстка с 
улицей Военное Поле в не 
предназначенном для это-
го месте, хотя до подзем-
ного перехода нужно было 
пройти совсем немного. 
Пешехода сбила «Тойо-
та», шедшая со стороны 
3-й Песчаной улицы. С со-
трясением мозга и ушибом 
предплечья скорая доста-
вила мужчину в больницу.

На Дубнинской 
пострадал 
мужчина 
на электросамокате

Днём 20 июля женщина, 
управляя «Тойотой», выез-
жала на Дубнинскую ули-
цу со двора дома 36. При 
этом она сбила электроса-
мокатчика, который дви-
гался по тротуару. Скорая 
помощь увезла пострадав-
шего в больницу с трав-
мой головы и ссадинами 
рук и ног.

Столкнулись 
на Бутырской

23 июля около 10 часов 
утра водитель «Фолькс-
вагена», принадлежаще-
го каршеринговой компа-
нии, двигался по Бутыр-
ской улице со стороны 
центра. На перекрёсток с 
Новодмитровской улицей 
он, по словам очевидцев, 
выехал на красный свет, и 
«Фольксваген» столкнул-
ся со встречным такси 
«Киа», водитель которо-
го разворачивался на зе-
лёный свет. Пострадали в 
этой аварии таксист и его 
пассажирка. Обоих госпи-
тализировали с различны-
ми травмами.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

В 
августе в Мо-
скве и Подмо-
сковье плани-
руется ввести 
и з м е н е н и я , 

которые коснутся всех, 
кто пользуется услугами 
такси. Каждому водите-
лю машины «с шашеч-
ками» нужно будет под-
ключиться к специальной 
электронной системе, раз-
работанной столичным 
Дептрансом. Програм-
ма, в частности, помо-
жет следить за тем, что-
бы таксисты не сидели за 
рулём сутками. Какие ещё 
требования хотят предъ-
явить к водителям, выяс-
нял корреспондент «Севе-
ра столицы».

Предлагали 
ввести давно

Впервые о единой си-
стеме контроля за работой 
таксистов заговорили ещё 
несколько лет назад, ког-
да появилась возможность 
вызвать машину через мо-
бильное приложение. Те-
перь такая система — ре-
альность.

Система, которую назва-
ли «Аналитика работы так-
си», станет следить, чтобы 
шофёры сидели за рулём 
не больше восьми часов в 
сутки. После их истечения 
электронный путевой лист 
будет закрываться.

Программа зафикси-
руeт: перед выездом на 
линию таксист прошёл 

осмотр врача. Медики 
удостоверятся, что води-
тель трезв, проверят, нет 
ли в его самочувствии от-
клонений, которые могут 
привести к аварии.

Также система будет со-
бирать данные о наруше-
ниях ПДД. При наличии  
очень грубых от работы 
могут отстранить. Про-
грамму планируют допол-
нить и информацией о су-
димостях таксиста. На-
пример, если срок был за 
убийство, то водить такси 
не дадут.

«Я тогда здорово 
испугалась»

Грядущее нововведение 
уже вызвало бурное обсуж-
дение в соцсетях, на авто-
форумах. Таксисты пола-
гают, что цены на поезд-
ки, скорее всего, вырастут. 
Пассажиры такси верят, 
что поездки станут безо-
паснее. Антонина Воло-
шина с улицы Зои и Алек-
сандра Космодемь янских 
хорошо помнит, как пару 
лет назад чуть не попала в 
аварию на машине «с ша-
шечками». Женщина ехала 
из аэропорта домой. Води-
тель сам ей рассказал, что 
за рулём он уже 13 часов. 
На одном из перекрёстков 
таксист не увидел повора-
чивающую машину: види-
мо, сказалась усталость. 
Аварии удалось избежать 
только чудом.

— Я тогда здорово ис-

пугалась. И сейчас, зака-
зывая такси, пишу в ком-
ментариях, чтобы води-
тель был выспавшийся, 
— говорит она.

Аварий немало
В сводках ГИБДД ава-

рии с машинами такси — 

явление отнюдь не редкое. 
В июле на улице Юннатов 
таксист сбил ребёнка, ко-
торый переходил дорогу 
по пешеходному переходу. 
Пострадавшего отвезли в 
больницу с ушибом голо-
вы. А до этого на Дубнин-
ской улице вечером води-
тель такси, поворачивая 

налево, не уступил доро-
гу мотоциклисту, хотя по 
правилам обязан был это 
сделать. Владелец байка 
направлен в больницу с 
переломами.

Причины аварий уста-
новят дознаватели. Одна-
ко не исключено: сказа-
лась усталость водителей 
такси из-за долгой сме-
ны. После нововведений 
таких ситуаций должно 
стать меньше. Планиру-
ется, что после восьми ча-
сов за рулём водителю не 
будут приходить заказы 
от пассажиров.

Роман НЕКРАСОВ

После окончания смены 
водителю не будут 
приходить заказы 
от пассажиров

Восемь часов потаксовал — 
и до свидания
Московских таксистов избавят от переутомления 
с помощью электронной системы

ре
кл

ам
а 

11
12

ДТП с машинами такси — 
явление нередкое

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»



8 №29 (547) август 2021   СЕВЕР СТОЛИЦЫГОРОД

Н
а территории 
Боткинской 
больницы 
реконстру-
ирован кор-

пус, в котором разместил-
ся современный эндоско-
пический центр. Его от-
крыл мэр Москвы Сергей 
Собянин.

Под лёгким 
наркозом

Как рассказал столич-
ный градоначальник, в 
новом лечебном заведе-
нии есть возможность 
проводить процедуры вы-
явления онкозаболеваний 
и заболеваний желудоч-
но-кишечного тракта под 
лёгкой анестезией. Новое 
оборудование позволит 
распознать болезни на са-
мой ранней стадии.

— Я надеюсь, что коли-
чество своевременных ди-
агнозов и оказания помо-
щи кратно увеличится в 
Москве, — заявил Сергей 
Собянин.

По словам главного вра-
ча больницы им. Боткина 
Алексея Шабунина, об-
следования в центре про-
водят с максимальным 
комфортом для пациента. 

— Всё делается под вну-
тривенным наркозом за 
минимальный временной 
промежуток. И что ещё 
более важно — на высо-
чайшем диагностическом 
уровне. Во время исследо-

вания выполняются ма-
лотравматичные эндоско-
пические вмешательства, 
— пояснил главврач.

В этом году в Москве 
планируют открыть ещё 
один центр эндоскопии, 
в клинике им. Буянова. 
После этого количество 
эндоскопических обсле-
дований, проводимых в 

столице, может вырасти 
в два раза.

Выдадут 
браслет с кодом 

Э н д о с к о п и ч е с к и й 
центр Боткинской боль-
ницы расположен на тер-
ритории ГКБ в Беговом 
районе. В июне этого года 
в здании завершился ка-
питальный ремонт.

Центр занимает два эта-
жа корпуса №22. Общая 
площадь — более 1 тысячи 
кв. метров. Медики могут 
проводить здесь свыше 
320 исследований в сут-
ки, около 120 тысяч в год.

На первом этаже обору-
дован ресепшен, где ка-
ждому пациенту выда-
ют браслет с QR-кодом, с 

помощью которого мож-
но считать информацию 
о проводимом исследо-
вании, месте, где человек 
может с комфортом ожи-
дать приёма, а также но-
мер кабинета терапевта.

На втором этаже рас-
положены приёмное от-
деление, зона ожидания, 
восемь эндоскопических 
процедурных, палата на 
10 коек и консультатив-
но-диагностические по-
мещения.

Будут работать 
без выходных

В центре можно пройти 
обследование всего за пол-
тора часа, но, правда, пока 
только в рабочие дни. В 
будущем это можно будет 
делать и в любой день не-
дели, и в любое время су-
ток. Сейчас в центре рабо-
тают 13 врачей и 11 медсе-
стёр. По мере роста потока 
пациентов штат планиру-
ется расширять.

Олег ДАНИЛОВ

В Боткинской открыли 
эндоскопический 
центр 
Современное оборудование позволит выявлять болезни 
на ранних стадиях

Пройти обследование 
можно всего 
за полтора часа

Депутат ГД Ирина Белых 
предложила создать 
единый ресурс о великих 
соотечественниках

Депутат ГД Ирина Бе-
лых предложила создать 
информационный ин-
тернет-портал «Благо-
дарная Россия» с базой 
данных о соотечествен-
никах, прославивших 
нашу страну.

— Сегодня в Рос-
сии много делается для 
увековечивания памя-
ти участников Великой 
Отечественной войны: 
реализуются уникаль-
ные проекты, возвра-
щаются и заново пере-
осмысливаются неко-
торые страницы нашей 
истории. Существу-
ет и развитая система 
краеведческих музеев, 
специалисты которых 
собирают и системати-
зируют информацию об 
известных уроженцах 
их малой родины. Счи-
таю, что создание еди-
ного интернет-порта-
ла о людях, прославив-
ших нашу страну, внёс-
ших вклад в развитие 
её научного, духовного, 
культурного потенциа-
ла, — это важный, дав-
но назревший шаг в деле 
сохранения нашей исто-
рической памяти, — от-
метила Ирина Белых.

Парламентарий под-
черк н ула, ч то есть 
люди, чьи имена по ка-
ким-то причинам не по-

пали в школьные учеб-
ники, но их вклад от 
этого не менее ценен. 
Есть и герои настояще-
го времени: это медики, 
борющиеся с пандеми-
ей; сотрудники право-
охранительных орга-
нов, рискующие жиз-
нью ради нашей безо-
пасности; спортсмены, 
представляющие Рос-
сию на международных 
соревнованиях, и мно-
гие другие. 

— Мы все, граждане 
России, гордимся ими. 
Их имена, истории под-
вигов и достижений 
должны быть извест-
ны всем — как в нашей 
стране, так и за рубе-
жом, — заявила Ирина 
Белых.

Парламентарий вы-
разила надежду, что её 
инициатива по созда-
нию единого интер-
нет-портала «Благодар-
ная Россия» будет под-
держана профильными 
министерствами и ве-
домствами.

Ранее деп у тат ГД 
Ирина Белых высту-
пила с инициативой об 
увековечивании под-
вига медицинских ра-
ботников. И в скором 
времени в Москве по-
явится аллея «Подвиг 
врачей». 

11
47

По словам мэра, новый центр 
позволит увеличить количество 

своевременных диагнозов
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П
омните, что 
хотел разме-
стить на чер-
даке своего 
дома герой 

сериала «Счастливы вме-
сте» Гена Букин? Отделить 
часть чердака и сделать там 
бильярдную с большим те-
левизором. Подобные не-
обычные перепланировки 
делают в своих квартирах и 
жители Северного округа. 
О самых интересных рас-
сказала Светлана Хавран 
— заместитель начальника 
Жилищной инспекции по 
Северному округу.

Нужен автор 
проекта дома

Житель дома на улице 
Полины Осипенко сде-
лал из двух квартир одну. 
Жильё находится на 16-м и 
17-м этажах. В перекрытии 
сделали проём, установи-
ли лестницу. Получилась 
двухэтажная квартира.

По словам Светланы 
Хавран, такая перепла-
нировка законом не за-
прещена. Но есть обяза-
тельное условие: её долж-
ны согласовать в Жилищ-
ной инспекции. Для этого 
необходимо предоставить 
проект и заключение ав-
тора проекта многоквар-
тирного дома о возмож-
ности выполнить такие 
работы. Если проекти-
ровщика установить не 
удаётся, то нужно обра-
титься в ГБУ «Эксперт-
ный центр».

— Перекрытие между 
этажами — несущая кон-
струкция. Специалисты 
должны убедиться, что в 
нём можно делать проём, — 
говорит Светлана Хавран. 

Как правило, при таких 
перепланировках меж-
этажное перекрытие ещё 
и усиливают. Для этого по 
периметру проёма монти-
руют металлическую кон-
струкцию.

Зелёный 
красному 
не товарищ

Дом 10, корп. 1, на Пе-
тровско-Разумовской ал-
лее строили по индиви-
дуальному проекту. В од-
ной из квартир есть тер-
раса. Житель задумал её 
остеклить и установить 
навес. По закону, чтобы 
остеклить балкон или лод-
жию, разрешение не нуж-
но. Но в случае с террасой 
оно необходимо. 

— Остекление и навес 
создают нагрузку на несу-
щие конструкции дома. И 
специалисты должны под-
твердить, что они выдержат 
дополнительную нагрузку. 
Остекление террасы мы со-
гласовали после того, как 
житель предоставил проект 
и заключение о возможно-
сти и допустимости прове-
дения таких работ, — рас-
сказывает Светлана Хавран.

Проект должны одо-
брить ещё и в Москомар-

хитектуре, так как терра-
са — часть фасада дома. 
И оформление не долж-
но выбиваться из обще-
го стиля. Так, если фасад 
дома в красных тонах, то 
остеклённая терраса не 
может быть ярко-зелёной.

Антресоли — 
не для хрущёвки

В офисном помещении 
на Верхней улице сделали 
антресоль. Фактически 
помещение стало двух-
этажным. Число рабочих 
мест увеличилось. Такую 
перепланировку можно, 
кстати, сделать и в обыч-
ной квартире, если по-
толки позволяют. Обыч-

но антресоли обустраива-
ют в квартирах, где живёт 
большая семья. Да и квар-
тира должна быть нема-
ленькой. По закону ан-
тресоль не может зани-
мать больше 40% площа-
ди помещения, в котором 
она сооружается. И де-
лать их в малогабаритной 
квартире бессмысленно: 
на них даже кресло не по-
местится. 

А вот обустроить би-
льярдную на чердаке, как 
хотел Гена Букин, не по-
лучится: дверь на чердак 
многоквартирного дома 
должна быть опечатана, а 
заходить туда могут толь-
ко коммунальщики.

Роман НЕКРАСОВ

Прорубили потолок — 
и наверх по лестнице
В Мосжилинспекции рассказали о самых необычных 
перепланировках в квартирах САО

Житель дома на улице 
Полины Осипенко 
сделал из двух квартир 
одну двухэтажную

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Ограждение кон-
тейнерной пло-
щадки у дома ра-

зобрали. В асфальте теперь 
дыра, а сами контейнеры 
периодически оказываются 
не в районе площадки, а на 
парковке или даже проез-
жей части. Крупногабарит-
ный мусор тоже сбрасыва-
ют на парковке. Просьба 
разобраться.

Татьяна, Большая 
Академическая ул., 47, корп. 2 

В ГБУ «Жилищник рай-
она Коптево» сейчас осно-

вание площадки готовят 
для установки новых труб-
чатых ограждений. Работы 
планируется завершить до 
середины августа.

— Ответственные со-
трудники усилят конт-
роль за санитарным со-
стоянием территории в 
период установки, — от-
метили в «Жилищнике».

Виктория СОРОКИНА

ГБУ «Жилищник района 
Коптево»: ул. З. и А. 
Космодемьянских, 31, корп. 3, 
тел. (495) 450-4193. Эл. почта: 
gbukoptevo@pnao.mos.ru

На Большой Академической 
заменят ограждение 
контейнерной площадки

Фестивальные 
пруды зарастают 
зеленью и пеной. 

Скоро те, кто отдыхает на 
лодках, не смогут на них 
перемещаться. Ещё неде-
ля жары — и пруды пре-
вратятся в болото.

Вера, Флотская ул.

В Мосводоканале со-
общили, что сотрудники 
обрабатывают и убирают 
пруды в начале недели и 
в выходные дни.

— Причиной образова-
ния пены на прудах явля-
ется пыльца деревьев. А 
плёнка появляется из-за 
обработки поверхности 
от комаров, — объясни-
ли в ведомстве.

Также дважды в неде-
лю сотрудники проводят 
уборку трёхметровой бе-
реговой зоны.

Виктория СОРОКИНА

Эл. почта АО «Мосводоканал»: 
post@mosvodokanal.ru

На берегу Бутаков-
ского залива зи-
мой были горы 

снега, а теперь — горы му-
сора. Когда берег приведут 
в порядок?

Григорий, 
Ленинградское шоссе

В этом месте уже убира-
ли несанкционированную 
свалку, теперь там вновь 
сгрузили мусор.

— Его объём составля-

ет более 2 тысяч кубоме-
тров. Для вывоза требу-
ется привлечение специ-
ализированной техники. 
Работы по вывозу мусора 
в полном объёме будут вы-
полнены до 20 августа, — 
сообщили в управе Лево-
бережного района.

Виктория СОРОКИНА

Управа Левобережного района: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0781. Эл. почта: 
sao-levober@mos.ru

Пруды в парке Дружбы 
очищают два раза в неделю

Свалку в Бутаковском заливе 
уберут до конца августа

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru
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Читайте районные газеты в Интернете 
 Аэропорт — petrovskipark.ru
 Беговой — yamskoyepole.ru
 Бескудниковский — nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — rayonnaya-nedelya.ru
 Восточное Дегунино — deguninskievesti.ru
 Головинский — golovinskievesti.ru

 Дмитровский — dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — zap-degunino.ru
 Коптево — gazetakoptevo.ru
 Левобережный — leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — 

    molzhaninovskievesti.ru

 Савёловский — savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — 

    razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — nashehovrino.ru
 Хорошёвский — horoshevka-gazeta.ru
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Житель 
Тимирязевского 
выращивал дома 
коноплю

В квартире на улице Ко-
стякова был оборудован 
парник для культивирова-
ния конопли, из которой 
39-летний хозяин изготав-
ливал наркотик. При обы-
ске квартиры полицейские 
обнаружили 14 горшков с 
наркосодержащим растени-
ем, а также более 100 грам-
мов марихуаны в полимер-
ном пакете.

Мастер 
по ремонту скрылся 
с ноутбуком

У жителя Западного Де-
гунина сломался ноутбук. В 
Интернете он нашёл объяв-
ление мастера и связался с 
ним. Человек приехал, про-
извёл диагностику гаджета 
и забрал ноутбук в «сервис-
ный центр», пообещав вер-
нуть в течение семи дней. 
Когда срок вышел, мужчи-
на технику не вернул и во-
обще перестал выходить на 
связь. Владелец обратился 
в полицию, сумма ущерба 
составила 25 тыс. рублей. 
26-летнего подозреваемо-
го задержали по месту жи-
тельства в Подмосковье. Но-
утбук изъяли и вернули вла-
дельцу.

В Войковском 
украли одежду 
из магазина

В одном из торговых цент-
ров Войковского района 
украли одежду стоимостью 
40 тыс. рублей. Как сообщи-
ли в пресс-службе УВД по 
САО, женщина незаметно 
сложила вещи в свою сум-
ку и покинула магазин, не 
оплатив товар. Полицейские 
задержали 31-летнюю подо-
зреваемую. Вещей при ней 
уже не было.

Эльвира ЯКУПОВА

ХРОНИКА

С
а в ё лов ск и й 
районный суд 
вынес приго-
вор 57-лет-
ней женщине 

и 46-летнему мужчине. 
Их признали виновны-
ми в том, что они на про-
тяжении нескольких лет 
обманывали пожилых 
людей в САО, продавая 
им фильтры для очист-
ки воды практически в 
50 раз дороже реальной 
стоимости.

Для обмана 
использовали 
лакмус

В 2011 году злоумыш-
ленники создали юриди-
ческую фирму, арендо-
вали офис, наняли штат 
и занялись «предприни-
мательством». Операто-
ры обзванивали пенсио-
неров и от имени управ-
ляющих организаций 
предлагали проверить 
качество водопроводной 
воды в квартире. Полу-
чив согласие, на следу-
ющий день присылали 
сотрудника с чемоданчи-
ком, который и проводил 
опыты. В одну ёмкость с 
красящим веществом он 
наливал обычную воду, и 
она тут же приобретала 
пугающий красный цвет, 
а вот очищенная филь-
тром-ионизатором вода 
в другой ёмкости стано-
вилась синей.

— Мошенники исполь-
зовали для своих опы-
тов лакмус разного цве-
та, а также показывали 
видео ролики и брошю-
ры, в которых утвержда-
лось, что пропущенная 
через фильтр вода изле-
чивает от многих забо-
леваний, — рассказали 
в Савёловской межрай-
онной прокуратуре.

На пенсионеров 
оформляли 
кредит

За один фильтр, кото-
рый нужно было уста-
навливать под ракови-
ну, просили около 139 
тыс. руб лей, в то время 
как его реальная цена со-
ставляла порядка 3 ты-
сяч. Если пенсионеры го-
ворили, что у них нет та-
ких денег, мошенники 
предлагали приобрести 
фильтр на «льготных ус-
ловиях». 

— Потенциальных по-
купателей уговаривали 
поехать в офис, взяв па-
спорт и пенсионное удо-
стоверение, — сообщи-
ли представители Савё-
ловской прокуратуры. 
— В офисе пенсионерам 
давали подписать зара-
нее составленный дого-
вор, а затем банковский 
менеджер оформлял им 
покупку в кредит. Люди 
не только не получали 
скидку, но и были вы-

нуждены ещё и выпла-
чивать проценты.

Разные названия 
и адреса 

Многие из потерпев-
ших спустя время пони-
мали, что их обманули, 
и пытались расторгнуть 
договор, некоторые обра-
щались в полицию. Что-
бы уйти от ответственно-

сти, мошенники не раз 
меняли название фир-
мы и адрес. 

— Злоумышленникам 
удалось обмануть 189 
человек на сумму более 
26 млн рублей. Во время 
обыска в офисе обнару-
жили журналы с имена-
ми и адресами тех, кому 
удалось продать филь-
тры. Так полицейским 
удалось установить всех 

потерпевших, — поясни-
ли в прокуратуре.

Суд приговорил муж-
чину, который являл-
ся учредителем компа-
нии, к 8,5 года лишения 
свободы, а женщину, ру-
ководившую колл-цен-
тром, откуда обзвани-
вали пенсионеров, — к 
7 годам лишения свобо-
ды в исправительной ко-
лонии общего режима. 
Ранее состоялся суд над 
их соучастниками. 15 че-
ловек получили различ-
ные сроки заключения, а 
организатор преступной 
группы — 10 лет лишения 
свободы.

Эльвира 
ЯКУПОВА

Жертву убеждали, 
что пропущенная через 
прибор вода излечивает 
от многих заболеваний

Фильтры для очистки 
кошельков
Мошенники обманули 
189 человек
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В 
Свято-Дими-
триевский дет-
ский центр на 
улице Самеда 
Вургуна даже 

летом приходят на бес-
платные занятия ребята 
из многодетных и мало-
обеспеченных семей, а 
также имеющие особен-
ности развития. Жители 
округа могут помочь в ор-
ганизации их обучения и 
досуга.

Около 40 
воспитанников

— Сегодня у нас око-
ло 40 детей с 1-го по 5-й 
класс, — рассказывает 
директор центра Мария 
Мошкова. — Большин-
ство приходят к нам по 
утрам и вечером возвра-
щаются домой, но есть 
и те, кто остаётся на не-
сколько дней и даже ме-
сяцев, если у родителей 

по разным причинам нет 
возможности находить-
ся рядом. Наша цель — не 
допустить отправки де-
тей в интернат и сохра-
нить семью.

Танцуют и поют
В центре открыты три 

дневные группы. Мария 
Витальевна отмечает, что 
на занятиях большое вни-
мание уделяется раскры-
тию творческого потенци-
ала каждого ребёнка, а так-
же взаимодействию обыч-
ных и особенных детей.

— Дети занимаются 
музыкой, хореографией, 
изобразительным и теа-
тральным искусством, по-
сещают логопеда и психо-

лога, — продолжает она. 
— Творческая реабили-
тация приводит к пора-
зительным результатам: 
у нас была девочка, кото-
рая, попав к нам, первое 
время почти не разгова-
ривала, а спустя четыре 
года исполняла главные 
роли на сцене.

Новый класс
В этом году в Свято-Ди-

митриевском центре от-
крыт класс для дополни-
тельного образования де-
тей с синдромом Дауна и 
другими особенностями 
развития.

— Приём в этот класс 
ещё продолжается, — от-
метила директор центра. 

— Мы рассчитываем на 
помощь жителей округа: 
сегодня для нового клас-
са нужны новые боль-
шие и маленькие песоч-
ные часы, большой гло-
бус, детская фарфоровая 
посуда.

Маленькие посетите-
ли центра также будут 
рады новым материалам 
для творчества, особенно 
глине для занятий кера-
микой, настольным раз-
вивающим играм, новым 
детским граблям и лопат-
кам, спортивному инвен-
тарю и самокатам.

Чтобы передать вещи и 
материалы для занятий, 
нужно обращаться к Ма-
рии Мошковой.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Адрес центра: 
ул. Самеда Вургуна, 3. 
Тел. (499) 151-7866, 8-916-
555-2098, Мария Витальевна 
Мошкова. 
Сайт: miloserdie.help/svyato-
dimitrievskiy-detskiy-centr

ПОМОГИ ДРУГОМУ

Особенным ребятам 
нужны песочные часы
Жители округа могут помочь детскому центру 
материалами для занятий и творчества

Приём в коррекционный 
класс ещё продолжается

Пересадка костного 
мозга спасает людей с раз-
ными заболеваниями: он-
кологическими, иммун-
ными, с нарушениями си-
стемы кроветворения… 
Но найти донора очень 
трудно. Ведь нужно, что-
бы донор и пациент со-
впадали по многим пока-
зателям. Поэтому удобно, 
когда данные обо всех, кто 
готов стать донором кост-
ного мозга, хранятся в од-
ной базе. Тогда поиск за-
нимает считаные минуты. 

Такие базы есть в раз-
ных странах, а в 2013 году 
она появилась и в России. 
Национальный регистр 
доноров костного мозга 
был создан одной из круп-
нейших благотворитель-
ных организаций — Рус-
фондом, офис которого 
находится на Ленинград-
ском проспекте. 

— Доноров в регистре 
ищут врачи, — говорит 
руководитель отдела ре-
крутинга доноров Евге-
ния Лобачёва, — вводят 
данные и сразу видят, есть 
подходящий вариант или 
нет. Если нет, то поиск 
продолжают за рубежом. 

Это стоит больших де-
нег и требует времени. 
Кроме того, среди людей 
других национальностей 
донора найти труднее. Но 
регистр доноров постоян-

но пополняется новыми 
добровольцами, поэтому 
шансов на успешные по-
иски с каждым разом ста-
новится всё больше. 

Помочь можете и вы: 
для этого нужно оставить 
заявку на сайте регистра и 
сдать анализ для исследо-
вания генов, отвечающих 
за совместимость тканей. 
Сдать можно кровь или 
мазок изо рта. Ещё недав-
но для этого нужно было 
ехать в одну из лаборато-
рий — партнёров фонда.

— Теперь, когда мы со-
вместно с «Почтой Рос-
сии» запустили новый 
проект, желающие всту-
пить в регистр могут сами 
взять у себя мазок, полу-
чив по почте набор со 
специальными палочка-
ми и инструкцией, — го-
ворит Евгения Лобачёва, 
— потом материал можно 
бесплатно отправить нам 
заказным письмом.

Потом останется толь-
ко ждать — сначала уве-
домления о включении в 
регистр, а потом, возмож-
но, и приглашения на про-
цедуру, если кому-то по-
надобится ваша помощь.

Вера 
ШАРАПОВА

Сайт Национального регистра 
доноров костного мозга: 
rdkm.rusfond.ru, 
тел. 8-800-234-3035

Врачи ищут людей, 
готовых стать донорами 
костного мозга

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, напишите 
нам об этом. Есть ещё много 
людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»)

Смотреть 
здесь

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В выходные с 6.30 утра начина-
ются сварочные работы на кры-
ше школы №1315. Шум слышен 

в окружающих домах, так как многие спят 
с открытыми окнами. Когда это прекра-
тится?

Наталья Юдина, 
Авангардная ул.

В управе Головинского района со-
общили, что на крыше здания шко-
лы ведутся аварийно-восстановитель-
ные работы.

— В жару крыша сильно накаляет-
ся, поэтому аварийный ремонт кровли 
проводится в более прохладные утрен-
ние часы по согласованию с городом. 

При изменении температуры время 
начала работ будет перенесено. Ори-
ентировочный срок окончания — 15 
августа, — отметили в управе.

Виктория СОРОКИНА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, тел. (495) 456-4326. 
Эл. почта: sao-golov@mos.ru

Ремонт на Авангардной продлится до середины августа

В центре дети вместе играют, общаются, ходят на развивающие занятия
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С
ейчас самое 
время для за-
готовки огур-
цов на зиму. 
Как сделать 

так, чтобы огурчики по-
лучились вкусными и хру-
стящими, рассказал до-
цент кафедры биотехно-
логии и технологии про-
дуктов биоорганического 
синтеза Московского го-
сударственного универ-
ситета пищевых произ-
водств (МГУПП) Георгий 
Суслянок.

Гладкие — 
для салата

— Для засолки подой-
дут не все огурцы, а толь-
ко те, что с пупырышка-
ми и рёбрышками. Посмо-
трите на торец плода, где 
у него плодоножка. Уви-
дели четыре-пять рёбры-
шек — значит, таким огур-
цам место в банке или ка-
душке, причём в дубовой 
или берёзовой: они пло-
хо впитывают влагу. А из 
гладких огурчиков лучше 
сделать салат, — говорит 
Георгий Суслянок. 

Вода нужна 
жёсткая

По словам учёного, каче-
ство засолки во многом зави-
сит от воды: в жёсткой огур-
цы получаются более хрустя-
щими. Проверить, жёсткая 
вода или нет, легко: в жёст-
кой воде мыло не хочет да-
вать пену. А в мягкой воде и 
огурцы получатся мягкими, 
без хруста, к тому же внутри 

у них могут образоваться пу-
стоты. Лучше всего подойдёт 
вода родниковая, колодезная 
или бутилированная.

Кстати, вода поможет «ре-
анимировать» подвядшие 
огурцы. Для этого их нужно 
предварительно замочить на 
полдня или на ночь.

— Покупные огурцы обя-
зательно нужно заливать во-
дой, тогда они снова станут 
упругими. Если огурцы со 
своего огорода, то делать из 
них заготовки нужно в день 
сбора, в этом случае замачи-
вание не требуется, — про-
должает Георгий Суслянок.

Соль — 
не йодированная

Не менее важна соль. 
Чем концентрация соли 
в рассоле выше, тем ба-
ночки будут храниться 
дольше — до двух лет, и 
огурчики получатся хру-
стящими.

— Чтобы огурцы равно-
мерно просолились, в бан-
ку надо укладывать плоды 
примерно одинакового раз-
мера. Для корнишонов до-
статочно 60 граммов соли 
на литр воды, для круп-
ных огурцов размером от 
10 сантиметров — 90 грам-
мов. Соль при этом долж-
на быть не йодированная, 
лучше всего каменная.

Не 
переборщить 
с пряностями

При засолке к огур-
цам обычно добавля-
ют укроп, хрен, чес-
нок, листья чёрной 
смородины, виш-
ни, хрена, стебли 
тархуна, перец го-
рошком, гвоздику. 
При этом общий вес 
пряностей не должен 
превышать 50 граммов 
на килограмм плодов, 
иначе утратится при-
родный аромат огур-
чиков.

Иногда при за-
солке для яркости 
вкуса добавляют 
сахар — примерно 
10 граммов на литр 
воды. 

— Это делается в 
том случае, когда огур-
цы выросли в плохих по-
годных условиях: много 
дождей, мало солнца. Са-
хар также не помешает, 
если огурцы были слегка 
вялыми, — отмечает учё-
ный. 

Горчица 
от плесени

Чтобы в ёмкостях с со-
леньями не образовалась 
плесень, туда можно по-

ложить немного горчицы 
— примерно 30 граммов 
на трёхлитровую банку. 
Иногда горчицу кладут в 
тканевый мешочек и через 
некоторое время вынима-
ют. Горчица даёт асепти-
ческий эффект. И конеч-
но, банки для заготовок 
должны быть хорошенько 
простерилизованы.

Ирина КОЛПАКОВА

Для засолки — 
с пупырышками 
и рёбрышками

В мягкой воде 
и огурцы получатся 
мягкими, без хруста

Москвичке из Восточного Дегунина 
прислали туалетную бумагу 
вместо гаджетов

Покупательница интернет-магазина полу-
чила туалетную бумагу и кепку вместо двух 
заказанных планшетов. По словам житель-
ницы района Восточное Дегунино, гаджеты 
были заранее оплачены. Как сообщает из-
дание deguninskievesti.ru, женщина обра-
тилась в полицию. 

В «Берёзовой роще» нарядили ёлку

Мастерица из 
Северного окру-
га Ольга Ходы-
кина наряди-
ла в парке «Бе-
рёзовая роща» 
летнюю ёлку — 
котоёлку, укра-
сив её вязаны-
ми игрушка-
ми. В «Инста-
граме» фото 
нашла газета 
horoshevka-
gazeta.ru.

Фото недели: 
стражи станции метро 
«Беломорская»

Денис Попков заметил двух псов, кото-
рые смотрят друг на друга при входе в ме-
тро «Беломорская». В комментариях в рай-
онной группе в социальной сети «ВКонтак-
те» предложили альтернативные вариан-
ты трактовки изображения: кролик и козлик, козёл Тимур и 
тигр Амур. Об этом рассказала онлайн-газета leviy-bereg.ru.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
Восточного 
Дегунина

О секретах консервирования огурцов рассказали 
в Пищевом университете

Все новости 
Хорошёвского
района

Все новости 
Левобережного 
района

Огурчики 
со своего 

огорода 
лучше 

засолить 
в день сбора
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новости округа
ежедневно 
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severstolici.ru
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У
тренняя ле-
тучка подхо-
дила к концу. 
Деж у ряща я 
по номе ру 

«свежая голова» закончи-
ла обзор вышедшего номе-
ра «Комсомолки».

— У тебя всё? — глав-
ный редактор «Комсомол-
ки» Валерий Симонов по-
глядел на девушку. — Ты 
хвалила материал «Как 
мы свинью продавали». 
А знаешь, что после этой 
заметки в Москве исчез-
ло всё мясо?

Сила печати!
Гл а вн ы й р ед а к т ор 

уставился на меня, ав-
тора заметки (в «Комсо-
молке» даже большие и 
серьёзные тексты назы-
вали заметками — в этом 
было известное щеголь-
ство).

— Вот она — сила печа-
ти! — весело крикнули из 
зала. — Всё мясо в Москве 
исчезло!

В Голубом зале «Комсо-
молки», где проводилась 
летучка, раздался друж-
ный смех.

— Ничего смешного, — 
нахмурился главный. — 
Я вчера половину рынков 
Москвы объехал, нигде 
нет мяса. Всё прячут под 
прилавками.

В 1990-е годы москов-
ские рынки были страш-
но монополизированы. 
В торговых рядах года-
ми маячили одни и те же 
лица перекупщиков, дер-
жавших заоблачные цены. 
«Комсомолка» решила с 
этим разобраться.

Пробился 
к прилавку

Знакомый фермер Слав-
ка Валуев из подмосков-
ной Малаховки завалил 
хряка и, разделав дымя-
щуюся тушу, продал её ре-
дакции.

У меня было задание 
устроиться на один из мо-
сковских рынков. Вспоми-
ная прошлое, я удивляюсь, 
как мне это удалось. Слав-
ка уверял, что можно тор-
говать мясом втрое дешевле 
рыночных цен и всё равно 
останешься с прибылью.

Мы тогда объехали по-
ловину из 33 московских 
рынков. И нигде не могли 
пробиться к прилавку. На-
конец, дав солидную взят-
ку, удалось вклиниться на 
Рижский рынок.

Распродал 
за полчаса

Мне заклеймили сви-
ную тушу, выдали ха-
лат, весы выделили, пол-
тора метра прилавка, и я 
стал торговать. Написал 
на картонке цену втрое 
ниже против обычной ры-
ночной.

— Ты что, шибко ум-
ный? — Разрубщик мяса 
приветственно взмахнул 
топором перед лицом.

Я понимал, что «шиб-

ко умный» здесь хлеба не 
найдёт. Но у меня было за-
дание редакции. И я про-
должал торговать. К при-
лавку выстроилась длин-
ная очередь.

И торговцы… перевер-
нули мой лоток с мясом. 
Какой-то жирный рассла-
бленный дядька даже са-
данул меня в ухо. Посо-
чувствовала лишь одна 
неряшливая торговка.

Собрав мясо с пола, 
я вновь встал к прилав-
ку. Тут ко мне подошёл 
охранник. Длинный, он 
говорил вниз, надо мной.

— Торговцы недоволь-
ны, — интимно гудел он в 
ухо. — Ты кто такой?

— Дайте полчаса, и я 
уйду. 

Через полчаса всё мясо 
было распродано. Подсчи-
тав барыши, я убедился: 
прибыль есть (хотя торго-
вал по ценам втрое ниже 
рыночных, а половину 
мяса унесли журналисты 
«Комсомолки» бесплатно, 
зная, где я буду торговать).

Неравная схватка
Через два дня после пу-

бликации появился при-

каз Мосгорисполкома за 
подписью заместителя 
мэра Сергея Станкеви-
ча: «В целях борьбы со 
спекуляцией ограничить 
верхний потолок цен в 
Москве на всех рынках 
не выше 5 рублей за ки-
лограмм».

А наутро… всё мясо ис-
чезло со всех прилавков 
всех московских рынков. 
О чём и поведал на ле-
тучке главный редактор 
«Комсомолки».

Газета вступила в нерав-
ную схватку. Мы полоса-
ми печатали адреса фер-
меров всей страны, не мо-
гущих пробиться с про-
дукцией на рынок. Давали 
в газете адреса, телефоны 
транспортных компаний, 
холодильников, складов. 
Сводили одних с други-
ми. Рассказывали о ре-
зультатах.

Вскоре было заключе-
но перемирие. Приказ 
Мосгорисполкома был 
отменён. На заре ры-
ночных отношений мы 
именно так понимали 
суть рынка. Восстанав-
ливали справедливость 
административными ме-
тодами.

Безусловно, нужно 
ограничивать жадность 
торговцев. В той же Ев-
ропе торговая наценка, 
как правило, не превы-
шает 8%. У нас картошка 
на прилавке в 10 раз доро-
же, чем в поле. Но одни-
ми запретами ничего не 
сделать. Не оказаться бы 
не только без мяса, но и 
без «борщевого набора», 
вокруг которого в послед-
нее время разгорелась по-
лемика.

УЛИЦА ПРАВДЫ

Не принесли очередной 
номер газеты?  

Звоните! 
Телефон отдела доставки: 

(499) 647-6828

Я торговал мясом по цене 
втрое ниже обычной 
и получил за это в ухо

После заметки в «Комсомолке» с рынков исчезло всё мясо Улица Правды, 24, — место на карте нашего округа 
знаковое. По этому адресу несколько десятилетий 
располагалась редакция газеты «Комсомольская 
правда». В ней работали легендарные 
журналисты, которые писали историю 
страны, в гости к ним приходили 
известные люди, которые эту историю 
делали. Об этом наша новая рубрика 
«Улица Правды». Её ведущий — 
Сергей Благодаров, работавший 
в «Комсомолке» спецкором.  
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Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

По заданию редакции Сергей Благодаров отправился на рынок продавать свинину

Как мы свинью продавали
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П
о ч ё т н ы й 
п р едс ед а-
т ел ь т у р-
клуба Мо-
с к о в с к о й 

сельскохозяйственной 
академии им. К.А.Тими-
рязева «Ветер», облада-
тель 1-го разряда по ту-
ризму Сергей Крашенин-
ников предлагает в выход-

ной день отправиться в 
небольшой поход в «Дом 
лани», который находит-
ся в Зеленограде.

Вход бесплатный
— С любой станции Ле-

нинградского направле-
ния Октябрьской желез-
ной дороги — например 
Ховрино, Грачёвская — в 
нашем округе добираетесь 
до станции Малино, — го-
ворит Сергей Крашенин-
ников. — Вам предстоит 
пройти около 10 киломе-
тров — нормальная дис-
танция для новичка. А за-
вершится маршрут в Зе-
ленограде, в вольерном 
комплексе «Дом лани», 
где можно полюбовать-
ся на грациозных жи-

вотных, послушать исто-
рии о них и сделать заме-
чательные фотографии. 
Вход туда бесплатный.

Лесом 
мимо озера

Сойдя с электрички, 
идёте немного назад к 
Москве, а затем перехо-
дите дорогу слева и по тро-
пинке углубляетесь в лес. 
Тропа приведёт вас к озе-
ру Щепкино Болото. Тут 
можно устроить привал, 
при желании  искупать-
ся. Далее переходите по 
мостику через реку Сход-
ню и выходите к стадио-
ну «Ангстрем». До цели 
— меньше двух киломе-
тров: Озёрная аллея — на-
право до торгового цен-
тра — налево по улице 
Лесные Пруды к Чёрно-

му озеру. Оставляете его 
по левую сторону и идёте 
через лес. Вы у цели. По-
сетив комплекс, не по-
ленитесь осмотреть сто-
ящий поблизости Ни-
кольский храм — самое 
старое здание в Зелено-
граде; ему более 200 лет.

Возвращаться можете 
тем же путём либо уехать 
на автобусе или электрич-
ке прямо из Зеленограда.

Захватите 
аптечку

Чтобы избежать не-
приятных случайностей, 
Сергей Крашенинников 
советует сначала пройти 
маршрут виртуально, по 
карте; можно занести его 
в навигатор смартфона.

— Поэтому возьмите с 
собой минимальную ап-

течку: перекись, зелёнку, 
салфетки с нашатырём, 
пластырь, бинт и меди-
цинский жгут, — подчёр-
кивает он. — Позаботь-
тесь о том, чтобы теле-
фон был заряжен пол-
ностью, и помните, что 
службу спасения «112» 
можно вызвать даже 
без денег и сим-карты. 
Обувь должна быть на 
плотной, желатель-

но рифлёной подошве — 
кроссовки, берцы. Оде-
жда любая, плотная, луч-
ше светлая: заметны будут 
клещи. Обязательны дож-
девик и головной убор. Не 
забудьте «прибор КЛМН» 
— кружка, ложка, миска, 
нож. Если любите ком-
форт, захватите туристи-
ческий коврик.

А ещё вам понадобится 
малая пехотная лопатка 
— закапывать пищевые 
и другие биоразлагаемые 
отходы. Ведь после вас тут 
пройдут другие туристы.

Алексей 
ТУМАНОВ

Подробности 
и правила посещения 
вольерного 
комплекса 
«Дом лани» — 
на сайте 
Мосприроды 
mospriroda.ru

В гости к ланям

Не забудьте 
«прибор 
КЛМН» — 
кружка, 
ложка, 
миска, нож

ДОСУГ

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Послушать лекцию 
о флотоводце

У з н а т ь 
больше о ве-
ликих флото-
водцах Рос-
с и и  м ож -
но из нового 
выпуска од-
ноимённой 
рубрики Северных парков. 
Выпуск посвящён Арсению 
Головко — командующему 
Северным флотом в годы 
Великой Отечественной 
войны. Найти новый выпуск 
можно на странице парков 
в соцсети «ВКонтакте» 
vk.com/tushpark.

Конкурс 
для фотографов

Ц е н т р а -
лизованная 
библиотеч-
ная систе-
ма САО при-
глашает жи-
телей округа 
принять уча-
стие в фотоконкурсе «Объ-
ективно о Москве». Рабо-
ты победителей будут вы-
ставлены в «Доме на Бре-
стской». Узнать больше о 
номинациях и подать заяв-
ку можно на странице ЦБС 
САО «ВКонтакте» vk.com/
cbs_cao. Заявки принима-
ются до 10 августа.

Изобразить 
цветущую 
яблоню

Научиться 
изображать 
ц в е т у щ у ю 
ветку ябло-
н и  м ож н о 
с помощью 
мастер-клас-
са в форма-
те онлайн от культурного 
центра «Огонёк». Для это-
го понадобятся бумага или 
альбом для рисования, ки-
сти и акриловые краски. 
Найти мастер-класс мож-
но на YouTube-канале цен-
тра «Клуб Огонек».

Мария 
ГОРБУНОВА

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Председатель турклуба Тимирязевки рассказал о маршруте 
по окрестностям Зеленограда

МАРШРУТ ВЫХОДНОГО ДНЯ
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Смотреть 
здесь

По мнению руководителя турклуба, 10 км — нормальная дистанция для новичка
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К
арина Ми-
ш у л и н а , 
дочь Спар-
така Мишу-
лина, — про-

фессиональная актриса, 
продолжательница дина-
стии. Многие знают её по 
ролям в сериалах «Следа-
ки», «Москва. Три вокза-
ла», «Физрук», «Жуки», 
«Свадьбы и разводы» и 
других. К 95-летию со дня 
рождения отца Карина на-
писала книгу воспомина-
ний «Спартак Мишулин. 
Правда под запретом», 
где рассказала не только 
об отце, но и о скандаль-
ной истории, которая про-
изошла несколько лет на-
зад: в одной из телепередач 
Тимур Еремеев утверждал, 
что он — внебрачный сын 
артиста. Не вдаваясь в под-
робности той истории, мы 
всё же расспросили Кари-
ну о чувствах, которые она 
тогда испытывала. А также 
о том, каким был её отец — 
каким видели его не зрите-
ли, а самые близкие люди.

Папа мечтал 
написать книгу
— Карина, почему вы реши-
ли написать эту книгу? Для 
чего вам это было нужно?

— Для меня было важ-
но написать эту книгу. Так 
случилось, что в тот момент, 
когда я начинала над ней ра-
ботать, мы попали в ту са-

мую семейную историю с 
большим скандалом. Было 
очень много боли внутри, 
много эмоций. И я стала пи-
сать об этом. Многие помнят 
папу как артиста, но мало 
кто его знал как отца, дру-
га, мужа. Мне показалось 
важным рассказать ещё об 
этом, открыть эту сторону 
его человеческих качеств. 
Та скандальная история в 
ней тоже есть, потому что из 
песни слова не выкинешь, 
ведь она тоже стала частью 
нашей жизни. И чтобы за-
крыть дверь в старое, нужно 
было поставить некую точку.

Безупречная 
биография
— Ваш отец в семье тоже 
старался разруливать кон-
фликты?

— Помню в детстве, когда 
по утрам мы спорили с ма-
мой, ища мои колготки или 
ботинки, которые она тща-
тельно убирала, а я не могла 
найти и сердилась, папа на 
это всегда говорил нам: «А вы 
не спорьте — вы пойте! Вот 
хочется перейти на повышен-
ный тон — а вы вместо этого 
переходите на пение! Пойте 
— и сразу негатив уйдёт!» И 
ведь правда: стоило в нака-
лённой ситуации запеть — 
сразу становилось смешно!
— Какие ещё у вас воспо-
минания об отце?

— Например, он никог-
да не справлял свой день 

рождения — в отличие от 
наших с мамой, которые он 
обожал и всегда закатывал 
пир! Недавно нашла счёт 
из ресторана «Арагви», мне 
справляли один годик. Стол 
на 150 человек и счёт на 698 
рублей — в те-то годы!.. А 

ещё из-за границы он всегда 
вёз нам чемоданы подарков, 
до моего рождения — маме 
и тёще, а потом и мне! Он 
был выездным при Бреж-
неве и Андропове, КГБ не к 
чему было придраться в его 
безу пречной биографии, и 

его с лёгкостью выпускали в 
Югославию, Италию, ФРГ 
и даже в Америку! Он был 
такой — добрый, щедрый, 
помогающий всем людям, 
не деля их на касты и ран-
ги! Он мог отмыть бомжа, 
накормить и пристроить на 
работу.

На сцене 
с четырёх лет
— Скажите, а ваша профес-
сия была предопределена?

— Папа всегда мечтал, 
чтобы я продолжала дина-
стию. Когда мне было пол-

тора года, он впервые при-
вёл меня в Театр сатиры. 
На сцену я вышла впервые 
в четыре года в спектакле 
«Бег». Папа меня никогда 
не заставлял, не говорил: 
«Ты должна быть актри-
сой!» Просто в один мо-
мент я поняла, что не могу 
без этого жить, дышать. И 
когда пришло время ку-
да-то поступать, выбор уже 
фактически был сделан.

Беседовала Яна Невская
Фото Вадима Тараканова 

и из личного архива 
Карины Мишулиной 

(ИА «Столица»)

Актриса рассказала, каким человеком был её отец

Папа никогда не справлял 
свой день рождения, 
зато на мой и мамин 
закатывал пир

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Спартак Мишулин мечтал, 
чтобы дочь продолжила династию

Карина Мишулина:    
Папа считал, что вместо 
ссоры нужно петь
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Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки 
(499) 647-6828

По горизонтали: Чиновник. 
Воз. Репортаж. Закром. Осно-
ва. Котлован. Отдых. Рота-
ру. Ранет. Зов. Острог. Мако. 
Мали. Кран. Агата. Зародыш.

По вертикали: Головомой-
ка. Недотепа. Хромка. Верстак. 
Агар. Лаз. Затрещина. Квота. 
Лот. Крот. Ветер. Ваза. Огарок. 
Зажим. Нувориш.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Бдительный охранник об-
наружил две ошибки в скан-
ворде.

В ужастиках призраки 
всегда выбирают дома побо-
гаче. Нет такого, что на кух-
не в коммуналке злой дух 
двигает ящики и гремит по-

судой, а из другой комнаты 
главный герой кричит ему: 
«Да-да, я тоже не в востор-
ге от этой дыры! Не нравит-
ся — съезжай!»

Если вы выкладываете в 
соц сети фото с грибами, то 
на следующий день для все-
общего спокойствия тоже хоть 
что-то выкладывайте.

Существует ли в мире что-
то более неопределённое и 
непонятное, чем «варить до 
готовности»?

Когда я собираюсь в путе-
шествие, то всегда прошу про-
щения у своего кота за то, что 
оставляю его дома: «Извини, 
дружище, но я беру с собой толь-
ко то, что не нужно гладить».

АНЕКДОТЫ
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НОВОСТИ 
ОКРУГА
в бесплатном 
мобильном 
приложении 
«Север столицы» 
для смартфона!

Приложение — 
это быстрый доступ: 
 к информации о со-
бытиях в округе, 

 к интересным 
статьям о жителях 
САО,

 к афише 
на выходные,

 к электронному 
архиву газеты 
«Север столицы».

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ 
ПРИЛОЖЕНИЕ
В Google Play:

В App Store:

Ждём снимки с порт ретами пар, 
обязательно напишите несколько 
слов о себе! 
Фотографии будут размеще-
ны на страницах «Севера столи-
цы» в соц сетях, а лучшие снимки 
— опубликованы в газете. При-
сылайте фото по адресу: info@
saonews.ru. Формат: jpeg.

Жители Хорошёвского района 
Людмила и Валерий Ильины от-
метили очередную дату совмест-
ной жизни — 33 года — поездкой 
в горный край. 

— От Сочи — к «Розе Хутор». 
А там и до Олимпийской деревни 
рукой подать, — рассказывают 
они. — Всё выше и выше везёт ка-
натно-кресельная дорога. Вот уже 
вершины заоблачные, например 
Роза Пик — высота 2320 метров. 
А потом вниз по канатке в сторо-
ну парка водопадов «Менделиха», 
который располагается на южном 
склоне горы Аибга. Тому, кто там 
не был, рекомендуем наверстать 
упущенное. Незабываемо!

По словам спортивного 
диетолога, нутрициолога, 
автора кулинарных книг 
Оксаны Бадьиной, кето-
диета — это программа 
питания с высоким со-
держанием жиров, уме-
ренным — белков и низ-
ким содержанием угле-
водов. Оксана предлага-
ет приготовить котлеты 
со шпинатом, которые 
подойдут не только сто-
ронникам кетодиеты, но 
и всем поклонникам здо-
рового питания.

На две порции понадо-
бится: 200 г мякоти говя-
дины, 100 г свежего шпи-
ната, 1 средняя лукови-
ца, 2 перепелиных яйца, 
соль, перец по вкусу, 
10 г топлёного масла.

Мясо, шпинат и лук 
пропускаем через мясо-
рубку, перепелиные яйца 
взбиваем и соединяем с 
фаршем, добавляем соль 
и перец. Тщательно пе-
ремешиваем ингредиен-
ты и формируем неболь-
шие котлеты. Разогрева-
ем сковороду, добавляем 
топлёное масло и жарим 
котлеты на медленном 

огне до готов-
ности.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

СУДОКУ

 ФОТОКОНКУРС «МЫ ВМЕСТЕ!»

Людмила и Валерий отметили 
дату свадьбы в горах
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Лёгкий ужин
Зелёные 
котлеты 
от диетолога 
Оксаны Бадьиной
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